



さくらたより

令和4年度 学校だより
NO. 22
令和5年1月11日発行
山形市立桜田小学校

変わろうとしている桜田小学校

令和5年、明けましておめでとうございます。2学期末は学級閉鎖に関わって様々な対応をしていただき、ありがとうございました。今年もコロナ対策を引き続き行いながら教育活動を進めてまいります。

始業式では、子どもたちに以下のようなことを話しました。クラス替えと午前5時間授業の試行について、子どもたちに向けての説明です。保護者の方々には、クラス替えについてはPTA総会時に、午前5時間授業については2学期最終日にお知らせしました。どうかご理解、ご協力をお願いいたします。

(略)

今日はこの機会に、桜田小学校が変わろうとしていることをお話しします。二つあります。

一つは、学年が上がる時、「**全部の学年、クラス替えを行う**」ということです。

全学年クラス替えに込めた願いは、「より多くの人と関わってほしい」ということです。それぞれがいいところを影響し合って、成長につなげてほしいと願っています。また、学年全体を複数の先生で育てていくという意味合いも込めています。4月からは新たなクラスですので、今、こうやって一緒に過ごすメンバーはあと10週間。この期間、楽しいこといっぱい重ねられるといいですね。

もう一つ変わろうとしていることは、「**午前中に5時間、授業を行う**」ということです。

なぜこのようなことを考えたかということ、授業のコマ数を確実にとりたいという願いがあるからです。コロナの影響で、学級閉鎖になってしまうことがあります。「休みになって嬉しい！」と喜んでばかりいられません。その学年で、勉強すること、やらなければならないことは決まっています。学級閉鎖で授業のコマ数が減ると、その分、短い時間で勉強しなければならなくなります。本当はもっと時間をかけてゆったりできれば理解したりできるようになったりするところを、「時間がないので、次に進みます」ということにもつながりかねません。

そんなふうにならないように、授業のコマ数を確実にカウントしていく、学校の勉強は学校でしっかりやるという工夫が、「午前中に5時間勉強する」というものです。

これはまだ、案です。試しの期間をやってみて、みなさんの様子をみたり、みなさんの意見を聞いたり、また、おうちの人からの意見を聞いたりして、最終決定していく予定です。

試しの期間は、来週からの3週間です。朝は、7時45分に鍵を開けます。8時5分から朝の会です。それに間に合うように、登校してください。6年生も合わせてくださいね。

- ①全部の学年で4月はクラス替え
- ②午前中に5時間、授業をする

桜田小学校は、今までやったことがない、新たなことをしようとしています。どのようなことでも、何か新たなことをやろうとするときには、「嫌だなあ。今までと同じでいいじゃない」などと思うものです。その気持ちは分かりますが、それを乗り越えないことには、新たなものは生まれません。

変わるためには、多くのエネルギーが必要です。みなさんの、協力がほしいのです。「そうかあ、やってみようかな」と、協力してください。どうかお願いします。

3学期 始業式 児童代表の言葉 (要旨)

2年 O・S 3学期がんばりたいこと3つあります。一つ目は、時間を守ることです。ぼくは時間を守ることがたまにできないことがあります。だから、3学期は時間を守ります。二つ目は「九九」です。ぼくは九九から逃げたくなることがあります。でも、がんばって練習して、全部の段を覚えます。三つ目は漢字の勉強です。2年生はたくさんの漢字を覚えるので大変です。今までたくさんがんばってきました。この調子で3学期も書ける漢字を増やしたいです。

4年 J・R がんばりたいこと2つあります。一番がんばりたいのは、算数の勉強です。問題が解けたときとてもうれしいので、ぼくは算数が好きです。今までは計算問題がたくさんだったけど、4年生になって、図形の問題も増えてきました。三角定規やコンパスを使って、自分で考えながら図形を書くのがとても楽しいです。これからもちょっとずつ難しくなっていくと思うけど、楽しみながらがんばりたいです。二つ目は、早寝早起きをすることです。しっかり休んでしっかり食べて、強い体をつくりたいです。そして、毎日元気に学校に通って、友だちとたくさん遊びたいです。この二つの目標を達成して、5年生に向けてがんばります。

6年 K・M 楽しかった小学校生活。それも、もう最後の学期となりました。6年生の3学期でもあり、中学1年生のゼロ学期でもあります。そんな次へと進む大事な3学期に私ががんばりたいことは「つなげる」ということです。例えば、委員会では引き継ぎ会や活動中の良い姿を残していくこと—これは今の6年生から来年の5・6年生への「つなげる」です。学習では、今までの学習内容をしっかり身につけ、これからの中学校での学習につなげていきたいです。他にも、最高学年としてのしっかりとした姿を後輩に「つなげる」、勉強をして、中学校へ、そして私の未来へ「つなげる」など、たくさんの大切な「つなげる」をしていきます。

うさぎ年に込められた意味を調べてみました。「飛躍」「向上」を象徴するものとして親しまれ、「植物の生長」という意味もあり、新しいことに挑戦するのに最適な年と言われているそうです。過ぎ去るのが早い3学期。中学校のゼロ学期としても、次へ「つなげる」ということを意識しながら生活したいです。3学期を充実した学期にし、今年1年間、飛躍の年にしたいです。

2月 行事予定

- 1日(水)安全の日
- 2日(木)スキー教室 [3年4年]
(6年生弁当日 給食止めているため)
- 3日(金)雪上教室 [1年2年]
児童会代表委員会
- 9日(木)児童会委員会活動
- 10日(金)学習参観(分散)**
学年PTA総会・役員会
- 15日(水)民生委員懇談会
- 16日(木)新入生保護者会
- 17日(金)スキー教室 [3年4年]
- 24日(金)6年生を送る会
(全校生弁当日)



2月10日(金)学習参観
7月に行ったような地区分散を予定しています。
PTAの会議(学年P総会・新専門部会・総務委員会等)の時間帯は後日お知らせいたします(今のところ夜に集まる予定です)。

学校の様子は桜田小学校のホームページでも発信しています。
右のQRコードからご参照ください。

<https://www.sakurada-e.ymgt.ed.jp/index.html>
読み取れない場合は

